
瑞安房地產旗下的
上海高端住宅瑞虹
新城日前把施特勞
斯愛樂樂團帶入社
區內，為業主舉辦
專場新年音樂會。
瑞虹新城項目副總
經理楊軍表示，軟
實力是決定豪宅持
續性的關鍵要素，

瑞虹新城正持續發力文化
烘托、藝術普及等，為的
是發揮各類資源優勢來增
加住宅品質。
■記者孔雯瓊 上海報道
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香港文匯報訊 在萬科的控股

權爭奪戰中被稱為「野蠻人」的

寶能集團董事長姚振華，近期在

汽車產業上逐漸實現「華麗轉

身」。據騰訊報道，姚振華昨日

在寶能新能源汽車產業園正式動

工的活動上透露，其目標是用

10至15年的時間，打造一個具

備強大競爭力和國際影響力的汽

車集團。該汽車產業園的總投資

達300億元（人民幣，下同），

首期規劃產能50萬輛新能源汽

車及相關配套項目，整車和零部

件製造達產產值將超過1,000億

元。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）上海財經大
學高等研究院近日發佈的《2017-2018中國宏觀經濟形勢
分析與預測年度報告》指出，2017年完成全年經濟增長
目標無礙，但中國經濟發展不平衡不充分的問題依然嚴
峻，金融資源分配不均衡使國有殭屍企業受益更多，建議
2018年持續關注債務問題，防範系統性金融風險的前提
之下，應繼續通過有序改革和治理，糾正經濟發展中的資
源錯配問題。
《報告》提到，2017年以來，中國經濟在一些總量指

標上呈現向好的態勢，工業企業利潤回升，進出口增速雙
雙回暖並支持製造業投資，就業形勢出現明顯好轉，價格
基本平穩，人民幣匯率和外匯儲備雙雙穩定，完成全年經
濟增長目標無礙。然而，固定資產投資和消費增速依然下
滑；更為重要的是，經濟發展不平衡不充分的問題依然嚴
峻。

收入差距拖累經濟增長
上海財經大學高等研究院常務副院長黃曉東教授分析，

在實體經濟領域，收入差距的擴大不僅擠壓了家庭消費，
也影響到消費升級並拖累經濟增長，特別是第二產業的增
長；另一方面，國有資本佔主導地位的第三產業中投資的
不平衡也導致了新興消費的不充分。
同時，金融系統結構性問題依然存在。《報告》指，金

融資源分配不均衡使國有殭屍企業受益更多，直接融資市
場發展不充分導致企業融資難融資貴。內地銀行體系整體
抗系統性風險的能力亦在減弱，部分銀行的風險溢出率在
上升。債務方面，雖然地方政府債務率和企業債務率得到
一定控制，但是家庭債務率仍在繼續攀升，且家庭可支配
收入的可持續增長並未得到有效改善。

明年實際GDP增速6.7%
進入2018年，在持續關注我國債務問題，防範系統性

金融風險的前提之下，《報告》建議，應繼續通過有序改
革和治理來糾正經濟發展中的資源錯配問題，引領中國經
濟逐步走向全面平衡充分發展的道路。
課題組預測內地2018年全年實際GDP增速約為6.7%，
而經校正後的GDP增速約為6.41%，年內人民幣兌美元
匯率將會以6.7為中值的區間雙向波動。課題組又認為，
相對支出政策，稅收政策的效果更加顯著，滯後期也更
短，並據此提出推進個人所得稅改革、加大企業稅費減免
力度，特別要減輕中小微企業負擔等短期內或有效的幾個
政策選項。
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■上海財經大
學高等研究院
常務副院長黃
曉東教授。

香港文匯報
記者章蘿蘭 攝

寶能擬15年建成汽車王國
首期產能50萬輛 產值料逾1000億

香港文匯報訊（記者 周曉菁）
中國金融四十人論壇（CF40）高
級研究員管濤近日撰文指出，匯
率市場化不是一放了之，還需要
建立健全市場化的匯率形成機制
和調控機制。其中，優化中間價
定價機制更多是一個市場培育和
教育過程，它並不是匯率市場化
改革的終極目標。根本的解決之
道，是完善外匯市場體制機制，
增加交易主體、放寬交易限制、
豐富交易產品。

促進交易主體多元化
管濤指出，內地外匯市場經過多

年發展，在交易主體多元化方面取
得了一定的成就，但仍有較大的提
升空間。他對此提出四項建議：一
是在推進資本市場雙向開放（如滬

港通、深港通、債券通、商品期貨
國際版）的基礎上，引入更多境內
非銀行金融機構如證券基金公司、
期貨公司參與銀行間外匯市場交
易。跨境證券投資項下的金融交
易，金額小、筆數多，有助於增加
外匯市場交易流動性，促進市場價
格發現。
二是研究引進貨幣經紀公司參與

現貨外匯市場的交易。根據國際清
算銀行2016年4月份開展的三年一
次的全球外匯交易抽樣調查的結果
顯示，世界範圍內，交易商之間的
交易佔41.9%，交易商與其他金融
機構之間的交易佔50.6%，交易商
與非金融機構之間的交易佔7.6%。
正是交易商與其他金融機構之間的
交易打通了同業市場與零售市場之
間的聯繫，進一步豐富了參與匯率

形成的、不同風險偏好的主體。
三是在目前境外市場會員基礎

上，積極引入更多境外機構進入內
地銀行間外匯市場，提高市場整體
開放程度。四是發展多層次外匯市
場，嘗試引入符合條件的非金融機
構投資者參與銀行間外匯市場交
易。

適時放鬆實需交易原則
管濤還認為，要適時適度放鬆實

需交易原則，隨着中國經濟不斷發
展以及對外經濟交往擴大，實需原
則的一些負面影響也逐漸顯現，包
括不利於投資者主動防範匯率風
險、不利於境內外匯市場規模的擴
大、有強化人民幣單邊波動的副作
用、制約境內衍生金融工具市場的
發展等。

香港文匯報訊 中國保監會昨天
公告稱，前海方舟資產管理有限
公司等五家私募股權投資基金管
理機構違反保險資金運用監管規
定，要求相關機構切實加強投後
管理，定期了解投資情況和相關
機構合規運作情況，督促股權基
金投資機構嚴格執行監管規定。
保監會指出，在有關保險資金

投資股權投資基金業務風險排查

中，經非現場監管和質詢發現，
前海方舟資產管理有限公司、人
保遠望資產管理公司、上海鼎迎
投資管理中心、東方國新創業投
資管理（新疆）有限公司、信達
風投資管理有限公司等股權基金
投資機構對涉及保險資金運用的
合規意識不強，內部管理存在問
題，未依據規定按時向保監會報
送年度報告。

保監會下一步將加強對涉及保
險資金投資的股權基金投資機構
及中介機構的合規性監管，並探
索建立黑名單制度，禁止保險機
構與存在合規問題的相關機構開
展業務。未來將進一步完善保險
資金投資股權基金的事後報告監
管機制，督促保險機構強化對股
權基金投資的持續跟蹤、評估和
報告。

管濤倡完善外匯市場機制

前海方舟等5私募違反險資運用規定

■姚振華擬
以10至 15
年時間，打
造一個具備
強大競爭力
和國際影響
力的汽車集
團。
資料圖片

騰訊報道稱，姚振華首先強調了
「大力發展實體經濟」的初

衷。他指出，新一代信息通信、新
能源、新材料等一系列技術與汽車
產業加快融合，傳統汽車向新能源
汽車、智能網聯汽車轉型升級，將
為內地汽車工業在全球競爭中實現
彎道超車提供了契機，「寶能集團
將牢牢把握這一歷史機遇，通過攜
手優秀戰略合作夥伴，共同發展汽
車事業。」

重點發展新能源車
姚振華還描繪了寶能汽車的發展
路線圖。目標是用10至15年的時間
打造一個具備強大競爭力和國際影

響力的汽車集團。路徑上，寶能汽
車的發展策略是：堅決以科技創新
驅動發展，集聚人才，聚焦新能
源、新材料、多功能、智能化，堅
定大力發展新能源汽車業務，並優
化提升燃油車業務，打造「研發─
製造─後市場」的完整產業鏈。
在活動現場，寶能還展示了寶能

集團佈局汽車上下游產業鏈的成
果，包括旗下上市公司韶能股份
（000601.SZ）、韶能股份的汽車零
部件、新能源電池產品，南玻A
（000012.SZ）的汽車玻璃工藝等。
再加上現代物流及汽車出行、汽車
後市場服務等全國業務的支撐，物
業開發在銷售網絡上、綜合金融在

車險和汽車金融上的協同效應，姚
振華希望向政府和外界證明作為眾
多「造車新勢力」中的一員，寶能
有着自己的特殊優勢。

收購萬科惹證監關注
姚振華在內地資本市場赫赫有

名，2015年下半年，寶能集團在市
場上大量收購萬科股份，持股量高
達24.26%，成了最大股東。萬科創
辦人王石將其稱為「野蠻人」，並
強硬發聲表示「不歡迎寶能系成萬
科第一大股東」。事件引起監管層
關注，中證監主席劉士余於2016年
12月強勢表態批評「野蠻人」；中
保監亦於2017年2月宣佈「對時任

前海人壽董事長姚振華給予撤銷任
職資格並禁入保險業 10 年的處
罰」。其後深圳地鐵成為萬科最大
股東，姚振華無功而返。
此後，姚振華開始將重心轉移至

新能源汽車。工商局資料顯示，寶
能汽車有限公司於今年3月註冊成
立，主營範圍包括汽車和新能源汽
車電子裝置的設計、研發、生產、
銷售等。
今年10月，寶能與杭州富陽區簽
訂項目戰略合作框架協議。11月又
與昆明市政府、滇中新區簽訂戰略
合作框架協議，擬在昆明經開區和
空港經濟區，建設50萬輛新能源汽
車整車及零部件項目。
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